

NATIONS UNIES
CONSEIL
DE SECURITE



Distr
GENERALE

S/1910
20 novembre 1950
FRANCAIS
ORIGINAL: ANGLAIS

NOTE EN DATE DU 17 NOVEMBRE 1950 ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL
PAR LE REPRESENTANT DES ETATS-UNIS D'AMERIQUE AUPRES DES NATIONS
UNIES POUR LUI TRANSMETTRE LES COMMUNIQUEES SUIVANTS PUBLIEES PAR
LE COMMANDANT EN CHEF DES FORCES DES NATIONS UNIES EN COREE

Le représentant des Etats-Unis d'Amérique auprès des Nations Unies
présente ses compliments au Secrétaire général des Nations Unies et a
l'honneur de lui transmettre ci-joint, pour l'information du Conseil de
sécurité, les communiqués suivants publiés par le général Douglas McArthur,
commandant en chef des forces des Nations Unies, au cours des dernières
vingt-quatre heures:

Communiqué No. 646, publié jeudi à 14 heures 45
(jeudi 0 heure 45, heure de New-York)

Communiqué No. 647, publié jeudi à 16 heures 10
(jeudi 2 heures 10, heure de New-York)

Communiqué No. 646, publié jeudi à 14 heures 45 (jeudi 0 heure 45, heure de New-York)

Pénétrant profondément dans le nord-ouest de la Corée pour y attaquer l'ennemi, des superforteresses du Bomber Command des United States Far East Air Forces ont violemment bombardé à coup de bombes incendiaires le douzième centre de communication et de ravitaillement communiste.

Hoeryong, qui occupe une position stratégique sur la frontière nord-est, a été attaquée par trois vagues d'appareils B-29 qui ont lâché de nombreuses bombes incendiaires sur la zone de l'objectif. Les incendies qui faisaient rage et les nuages de fumée qui s'élevaient à 1.800 mètres ont empêché de procéder à une estimation exacte des dégâts, qui ne pourra être faite que lorsque la violence des incendies aura suffisamment diminué pour permettre aux appareils de reconnaissance de prendre des photographies de l'objectif. Outre leurs bombes incendiaires, les B-29 ont saturé la gare de triage d'Hoeryong de bombes explosives de 900 kilos, afin de ralentir les opérations de ravitaillement des Communistes.

Pour leur 142ème journée consécutive d'opérations de guerre, les appareils de la Fifth Air Force, commandée par le major-général Earl E. Partridge ont martelé les forces communistes sans répit durant les vingt-quatre heures. Des bombardiers légers B-26 ont attaqué durant la nuit des positions ennemies à Chadong et à Mupyong et y ont allumé de violents incendies. De jour, les B-26 ont attaqué à la bombe et à la mitrailleuse des rassemblements de personnel et des dépôts de matériel à Unsan et à

Chasongdonggu, au nord de Kanggye: les résultats ont été bons. Un pont de chemin de fer a été endommagé à Mupyong par des coups directs.

Des appareils F-80 à réaction et F-51 de la Fifth Air Force ont attaqué l'ennemi en trente points distincts; ils ont détruit des véhicules, des bâtiments fortifiés et un matériel important et ont infligé aux Communistes des pertes s'élevant à 400 tués ou blessés au moins. A Kumhwa, les chasseurs ont détruit un poste de commandement et trois véhicules et infligé aux Rouges des pertes évaluées à 300 tués. Près de Pyongnamjin, 26 bâtiments fortifiés ont été attaqués à la fusée et à la mitrailleuse et, à Kwaksan, un char a été détruit à la fusée.

Pour la première fois depuis le quatre novembre, les appareils F-80 qui patrouillent la frontière nord-ouest, n'ont aperçu aucun appareil ennemi. Deux appareils MIG-15 ont été observés au loin par des équipages de B-29 qui se dirigeaient vers Hoeryong, mais les appareils à réaction ennemis n'ont pas attaqué la formation de bombardiers. C'est la première fois que des appareils à réaction communistes ont été observés dans le secteur nord-est.

A la fin de la journée, le bilan des destructions et des dégâts infligés à l'ennemi par les appareils de la Fifth Air Force s'établissait comme suit: dix-sept véhicules, un char, quatre chariots de ravitaillement, deux locomotives, dix wagons de marchandises couverts, un poste de commandement, deux pièces d'artillerie, cinq dépôts de ravitaillement, cent huit bâtiments servant d'entrepôt ou bâtiments fortifiés, quatre dépôts de carburant, huit pièces de matériel ennemi camouflées et un pont de chemin de fer.

Communiqué No. 647, publié jeudi à 16 heures 10 (jeudi 2 heures 10,
heure de New-York)

L'ennemi a lancé une attaque énergique contre des éléments de la division Capital de la République de Corée sur la ligne des rivières Changchon et Crangchon. Après quelques gains initiaux de l'ennemi et le repli de plusieurs unités avancées de la division sur des positions défensives, l'attaque a été contenue et l'avance ennemie arrêtée. L'ennemi a été éloigné de ses positions avancées et le front a été stabilisé.

Des éléments de la Première division d'infanterie de marine américaine se sont emparés de Hagaru et toutes les unités de l'infanterie de marine ont exécuté des patrouilles étendues.

Sur le front de la rivière Ungi, des éléments de la Septième division américaine ont avancé lentement, par un temps très froid, en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée. D'autres unités de cette division ont poursuivi leur avance en direction du réservoir de Fusen (Pujon) en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère.

Au nord de Hajon, un groupe ennemi de plus de 200 hommes s'est rendu à des patrouilles de l'armée américaine. D'autres patrouilles de l'armée américaine ont annihilé un petit groupe ennemi et fait sauter un dépôt de munitions.

Des patrouilles offensives de la Vingt-cinquième division américaine se sont emparées de 240 caisses d'obus d'artillerie légère. D'autres patrouilles de cette division qui nettoyaient le secteur ont fait hier 175 prisonniers.

Des unités de l'armée de la République de Corée ont nettoyé le secteur de Pyonggang et dispersé, en lui infligeant de lourdes pertes, un élément ennemi qui tentait de dresser une embuscade au nord de cette ville.

Des patrouilles de la Première division de la République de Corée ont opéré dans le secteur sud-ouest de Pakchon, en ne rencontrant chez l'ennemi qu'une résistance légère.

La Vingt-septième brigade d'infanterie du Commonwealth britannique et des unités de la Vingt-quatrième division américaine ont poussé de fortes patrouilles vers le nord, dans le secteur de Pakchon.

Des patrouilles de la Première division de cavalerie américaine sont entrées dans le secteur de la "Ville emmurée" près de Yongbyon et y ont trouvé de nombreuses positions ennemies abandonnées. D'autres éléments de cette division ont enregistré quelques gains à l'est de Yongbyon en rencontrant chez l'ennemi une résistance modérée.

Des éléments de la Septième division de la République de Corée ont rapidement repoussé une attaque ennemie, sans modifier leurs positions.

La Sixième division de la République de Corée a poursuivi son offensive dans le secteur de Wawon en rencontrant chez l'ennemi une forte opposition.

L'ennemi a lancé deux attaques contre des éléments de la Huitième division de la République de Corée dans le secteur de Tokchon. Les unités de l'armée de la République de Corée ont repoussé la première attaque, mais la deuxième, lancée plus tard, les a forcées de se replier quelque peu sur des positions défensives; l'attaque a été contenue sur ces positions sans autre perte de terrain.